



Workshop Protokoll

Verbandsstrategie 2020-2024

Termin	Mi, 13.11.2019 von 18:30 bis 21:30 Uhr
Ort	Seminarraum Landessportzentrum, Jahngasse 2, 8010
Teilnehmer	Alexander Almer, Christoph Almer, Walter Pflanzl, Martina Nöst, Walter Rappold, Britta Rudolf, Rüdiger Rudolf, Wolfgang Thun

Begrüßung

Alexander Almer begrüßt die Anwesenden und entschuldigt Präsident Max Picher aus gesundheitlichen Gründen.

Sinn des Strategieprozesses ist es, basierend auf aktuellen Problemen und langfristigen Zielen, durchführbare Maßnahmen zu definieren um Schritt für Schritt die Situation im Badmintonsport in der Steiermark zu verbessern.

Rückblick und Evaluierung

Es wird an den ersten Strategie-Prozess 2015/16 erinnert: Dabei wurde das Organigramm des StBV überarbeitet (siehe Anhang), Leitziele für die einzelnen Aufgabenbereiche erarbeitet und 10 langfristige Ziele für 2020 definiert. Von diesen 10 Zielen konnten 4 erreicht werden, 2 sind nicht (objektiv) evaluierbar und 4 weitere befinden sich noch in Planung oder in Arbeit (siehe Anhang).

Eine Indikatorenliste soll in Zukunft das Setzen und Evaluieren von Zielen vereinfachen (siehe Anhang). Rüdiger Rudolf regt an, die Anzahl der ÖBV Mitglieder mit Spiellizenz in die Liste aufzunehmen.

Verbandsstrategie 2020-24

Es wird ein von 2016 überarbeitetes Framework für die Verbandsarbeit mit 4 Säulen vorgestellt: Breite, Engagement, Kapazität und Leistung. Die Anwesenden markieren Bereiche, in denen sie aktuell den größten Verbesserungsbedarf sehen:



Als größte Baustellen werden identifiziert:

- ▶ Hallen (5 Stimmen)
- ▶ Personal (3-6 Stimmen)
- ▶ Bekanntheit (4 Stimmen)
- ▶ Leistungsdichte (4 Stimmen)
- ▶ Wettkämpfe (3 Stimmen)

Brainstorming zu Maßnahmen

Folgende Details, Ideen und Maßnahmen konnten zu den Baustellen gesammelt werden:

- | | |
|---------------------------------------|---|
| <i>Hallen</i> | Verfügbarkeit von geeigneten Hallen zu passenden Zeiten ist selten gegeben
→ Bei Breitensportaktivitäten soll auf mögliche Hallen geachtet werden; weitere Möglichkeiten von Verbandsseite sind zu prüfen |
| <i>Personal</i> | Es gibt (sowohl im Verband, als auch in Vereinen) keine „2. Reihe“ und wenig junge Mitareiter; außerdem sind viele Rollen nur „am Papier“ besetzt
→ Im Verband sollten Einstiegsrollen geschaffen werden und mit kurzen Rollenbeschreibungen dokumentiert werden |
| <i>Bekanntheit</i> | Für stärkere Medienpräsenz braucht es mehr / regelmäßigen Content
→ Autoren (für einzelne Themen) und Pressebeauftragte im Verband finden
→ Die Styrian International sollen als Event breitenwirksam genutzt werden |
| <i>Leistungsdichte</i> | Zu wenige gute SpielerInnen in Vereinen erschweren das Training
→ Landeskader (Lehrgänge) auch für Jugend und ev. Schüler |
| <i>Wettkämpfe</i> | Die bestehenden Turniere sind gut besucht, tlw. sollten mehr Möglichkeiten geboten werden (Nachwuchs, Hobbybereich)
→ Mögliche Ausweitung des Turnierangebots untersuchen
→ Kommunikation zum Thema „Nachwuchsturniere“ (Format) verbessern |
| <i>Präsentation & Anerkennung</i> | → Ehrungen für Landesmeister und verdiente Spieler bei JHV andenken
→ Urkunden für Sieger der unteren Ligen erstellen |

Informationen zu neuen Projekten

Es wird über drei seit kurzem laufende Projekte informiert:

Vereins-Initiative (Rene Wind)

Die Gründung von neuen Vereinen soll gefördert und bestehende Vereine besser unterstützt werden. Dazu werden Informationen zusammengestellt und auf der Website veröffentlicht.

Angedacht sind auch spezielle Workshops für Vereins-Verantwortliche in einzelnen Bereichen; durch Austausch, Diskussion und Networking sollen sie in ihrer Arbeit unterstützt werden. Britta Rudolf schlägt als erstes Thema den Nachwuchsbereich vor.

Schultour (Simon Mogg)

Mit ausgewählten LehrerInnen werden Modelltrainings-Einheiten durchgeführt. Ziel ist, mehr LehrerInnen zu ShuttleTime-Ausbildungen zu motivieren (ggf. auch In-House Fortbildungen) und mehr Schulen zum Schulcup zu bringen.

Landeskader

Für ÖBV A- und B-Ranglistenspieler werden ~1x pro Monat Lehrgänge von LZ-TrainerInnen angeboten.

Styrian Badminton International 2020

Es wird zum aktuellen Stand der Vorbereitungen informiert: Das Turnier der Kategorie Future Series soll von 18-21. Juni 2020 stattfinden. Derzeit wird die Finanzierung fixiert und Mitarbeiter werden gesucht.

Besonders wichtig sind Linienrichter (Infoblatt siehe Anhang). Wolfgang Thun regt an, für Interessenten kommende Turniere als "Praxismöglichkeit" anzubieten.

Damit das Turnier nachhaltig positive Auswirkungen hat, werden Ideen für Begleitmaßnahmen gesucht; als besonders wichtig wird die Berichterstattung über das Turnier angesehen.

Nächste Schritte

<i>Aufgabe</i>	<i>Wer</i>	<i>Wann</i>
Kurze Rollenbeschreibung für „Mitarbeiter Liga Administration“	W Thun	Nov
Informationen bez. Linienrichter an Vereine verteilen	C Almer	Nov
Workshop „Nachwuchssport“ organisieren	C Almer	Jan 20
Termin für JHV 2020 festlegen	M Pichler	Jan 20
Präsentation der Ergebnisse bei der JHV 2020		Jun 20